

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

DEBER Y DERECHO DE DEFENSA

No tengo sino pocas e imperfectas referencias de la titulada Sociedad de los Propagandistas de España establecida en esta Corte, que acaba de celebrar un acto, cumpliendo los fines de su Reglamento, en la Unión Ibero-Americana; pero conozco a algunos de los miembros de aquella y este conocimiento me permite crear que el objetivo de la aludida asociación es altamente patriótico.

No es mal privativo, aunque si sea mal agravado, de nuestra época el de la difamación de España. La enfermedad es endémica pero hay circunstancias en que se manifiesta con caracteres epidémicos. Como quiera que sea, tratase de algo crónico que de vez en vez se agudiza, y ante ello conviene que las previsiones y los remedios sean también permanentes y no se espere a que la enfermedad haga su aparición insolente y violenta para combatir con energía. Un síntoma debe bastar para que se adopte contra ella no ya una actitud defensiva, sino rotundamente agresiva.

Y como por desgracia los síntomas se dan con harta frecuencia y en todas partes, esta Sociedad de Propagandistas de España, debería extenderse a todas las provincias del Reino y ramificarse por sus ciudades, pueblos y aún aldeas, hasta lograr que sea la gente la lógica de sus adheridos.

Lo que yo propongo es como si dijéramos el cultivo intensivo de una suerte de apologética, que no llamo civil, porque a menudo, casi siempre tendría que ir en la propaganda unidos, ya que juntos han marchado siempre, en España cooperando a la grandeza nacional, el sentimiento religioso y el patriótico, interpretados y servidos, excepción hecha de sus contadas desviaciones históricas, por la Monarquía.

Está lejos de mi ánimo insinuar la idea, candorosamente optimista y que en cierto sentido podría tener de dejarse en la tierra paradisíaca por excelencia es la española. No hay que caer en tales extremos, pues que en otros países europeos existen instituciones y cosas, e imparan prácticas merecedoras de respeto y en algunos casos dignas de imitación. No se trata de eso. Se trata de hacer frente a las inexactitudes, a las patrañas, en circunstancias a los errores garrafas que propalan por venganza política, con aviesa intención o inconfesable, por innoble interés, los propios moralmente desnaturalizados, o los ajenos que bajo el estímulo, casi siempre, de los odios antirreligiosos, se proponen

vigilizar la ya debilitadísima leyenda negra.

La organización de estos propagandistas de España en todo el territorio peninsular e insular de la misma no sería difícil, dado que al llamamiento patriótico acudirían presurosos cuantos integran los sectores de la acción católica, mayormente los jóvenes que forman los Círculos de Estudio. La labor de propaganda puede ser oral y escrita. Esta es eficazísima, pero lenta. Aquella por más impresionante es más rápida. Es empresa de oradores, y la oratoria, sobre todo la vibrante, ardorosa y desinteresada, es arte que tiene sus mejores cultivadores en la juventud.

Más difícil es la organización de los aludidos defensores en el extranjero, porque entre los emigrados suele haber algunos que confunden en el mismo juicio cosas tan distintas como la patria y la organización del poder, o que hacen responsable aquella de fracasos personales que tienen por inmerecidos; mas también es verdad que con la ausencia, cuando es verdadera, se afloja y acrisola el patriotismo, de manera que la intensidad con que se siente suple la extensión. Con núcleos de esta clase contarán siempre nuestros agentes diplomáticos que se decidieran a poner en obra todos los medios legales a fin de no dejar en pie concepto ni espacio que fuesen dañosos a los intereses espirituales o materiales de España.

De un modo o de otro hay que organizar seriamente y con carácter de permanencia, la contraofensiva. Yo no dudo del brillante éxito que han de tener nuestras Exposiciones, Ibero-Americana de Sevilla y la de Barcelona; pero tampoco tengo duda de que el éxito habría sido todavía mayor sin la campaña de mentiras y alarmas que han sostenido algunos en Europa y América, debilitando, si quiera en parte, la que hubiese sido caudalosa corriente turística. Como España quiere vivir su vida de honor y de prosperidad, es menester que se vuelva bruscamente contra quienes atentan contra ella. Es el derecho que más legítimamente puede ejercer un pueblo.

MIGUEL PENAFLOR.

Teatro Principal

Para el próximo Jueves se anuncia el debut de la compañía de revistas «Blancos y negros» en la que figuran artistas de ambas razas de color.

De Sociedad Desgraciado accidente

LOS QUE VIAJAN

—Han marchado a Madrid, Zaragoza y Barcelona, el comerciante de estajplaza don Francisco Gaudín, acompañado de su distinguida esposa doña María Belda

—A Palma de Mallorca doña Juana García de Manzanares.

NOTAS VARIAS

Ha aprobado el Bachillerato Universitario de Ciencias, el joven don Julián Roig Hernández, y nueve asignaturas en la Escuela de Comercio, con notables y sobresalientes José Maestro Muñoz, ambos alumnos del Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Caridad. Erhorabuena.

—En Palma de Mallorca ha dado a luz felizmente un precioso y robusto niño la distinguida dama cartagenera doña Purificación Manzanares de Reus.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los dichos padres, que hacemos extensiva al abuelo materno don Raimundo Manzanares.

LETRAS DE LUTO

Con numerosa y distinguida concurrencia se han celebrado esta mañana en la parroquia cartagenera de Santo Domingo misas de Hora Santa por el eterno descanso de doña Dolores Miranda de la Cierva, que tan estimada era en Cartagena.

Reiteramos a su viudo, nuestro querido amigo don Enrique de la Cierva, Coronel de Ingenieros Navales, a sus hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

—En Italia donde residía ha fallecido doña María Luisa Moncada y Ferrer, hija de don Ginés Moncada Hermano que fué del Santo Hospital de Caridad.

La muerte de tan distinguida dama cartagenera será muy sentida, pues en esta ciudad contaba la finada con muchísimas simpatías.

Descanse en paz su alma y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Buques de guerra

Reparación de buques

Las reparaciones que iba a efectuar en este Arsenal el crucero «Blas de Lezo» las hará en el Arsenal de la Carraca.

Además se gestiona en Cádiz que el «Méndez Núñez» sea electo también en la Carraca y no en Cartagena.

Las autoridades gaditanas se fundan en que existe escasez de trabajo en dicho Departamento.

¿No existe también escasez de trabajo en el Arsenal de Cartagena?

Debe gestionarse por que algunos de los buques que necesitan ser sometidos a reparaciones lo hagan en el Arsenal cartagenero.

Previamente el «Dédalo» y el «Cárdaro» se encuentran pendientes de tanto o tantas reparaciones y de llevarse a cabo en este Arsenal, aliviaría en algo la crisis del trabajo.

BLANCO

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculo no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Nocturno Fox. «El pirata de la pradera» por Harry Carey Coyens, y «Planes rojos improvisados» (cómica). Mañana «La llamada del Corcel».

Buques Italianos a Cartagena

Como tenemos dicho, mañana se esperados en nuestro puerto la división de buques Italianos, que permanecerá aquí varios días.

El Club de Regatas y otras sociedades cartageneras organizarán actos en honor de los marinos Italianos.

La nube de anoche

En las primeras horas de la noche de ayer se presentó por la parte de poniente una nube, que pronto dejó sentir sus efectos en todo el término municipal.

Los relámpagos se sucedían unos a otros con asombrosa rapidez y el trueno sonó con fuerza, si bien en la ciudad fué menos estruendo.

La nube dejó caer agua en abundancia alarmante, hasta el punto de que muchos campos han quedado inundados, desbordándose varias ramblas.

La de Benipla ha recogido un caudal extraordinario, alcanzando una altura aproximada, al pasar por los Siete Puentes del barrio de la Concepción, de dos metros y medio.

Hasta la hora de cerrar la edición no tenemos noticias de que hallan ocurrido desgracias prontas.

Los autos correos de Murcia y Totana han llegado con gran retraso a consecuencia de las grandes crecidas de agua que las ramblas traen.

Ya ha llovido y si bien es poco eficaz esta lluvia para los campos, ahora ya no podrán las compañías de aguas alegar que no han recogido los depósitos agua.

Durante todo el día ha seguido lloviendo y a última hora de la tarde el temporal se ha acentuado, apareciendo en la parte de poniente otra nube, que según nos dicen, ha dejado caer gran cantidad de agua en el campo.

El caudal de la rambla de Benipla ha disminuido.

CASAU
Inmensa colección en Kodak desde 21 Ptas.



Los restringidos

empiezan, en general, con la coriza, si bien puede sobrevenir un catarro, una inflamación de la garganta o bien otra enfermedad seria. Tome Vd. enseguida

Tabletas de ASPIRINA

que ejercen una acción benigna y evitan cualquier otro peligro.

Las tabletas de Aspirina son sólo legítimas en el empaque original «Bayer» que se distingue por su faja encarnada y por la cruz Bayer.

¡No ataca el corazón!

Acontecimiento . . .

GAS LEVANTESA ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco n. 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

ID A VISITARLA--OS INTERESA

--ENTRADA LIBRE